
Protokoll der Vorstandssitzung des Sprachenrats Bremen e.V. 

Donnerstag, der 27. Juni 2019, 17:00-18:40 Uhr 

 

 

Anwesende:  

Frau Kühn, persönliches Mitglied, Vorsitzende SRB 

Herr Sailer, e&m, Besitzer SRB 

Herr Elis, ZIS, Kassenwart 

Frau Aksen, Schule Burgdamm 

Frau Brokate-Golinski 

Herr Eblinger, persönliches Mitglied  

Frau Macaron (?), Institut Cervantes 

 

Entschuldigt: Heidemaier, Frau Becker, Frau Kamche, Frau Oelrich, Frau Buschmann-Göbels 

 

Tagesordnungspunkte: 

 TOP 1: Regularien (Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls vom 7.2.19) 

 TOP 2: Berichte 

TOP 3: Termine der nächsten Veranstaltungen des Sprachenrats im Rahmen der 

Vortragsreihe „Wissen um Elf“ im Haus der Wissenschaft: 

- 20.07.2019, Dr. Stahr (Berlin): „Erfolgreich integrieren,-wie geht das? Das 

Beispiel der staatlichen Europaschule in Berlin“ 

- 03.08.2019, Dr. Bärbel Kühn, Sprachenrat Bremen: „Heimat, Sprache und 

Literatur“ 

 TOP 4: Einführung der neuen Vorstandsmitglieder des Sprachenrats 

 TOP 5: Weiterentwicklung des Mehrsprachigkeitskonzeptes 

TOP 6: Terminfestlegung und Start der Veranstaltungsplanung zum zehnjährigen 

Bestehen des Sprachenrats 

TOP 7: Mitgliedschaft des Sprachenrats im ECSPM (European Civil Society Platform) 

TOP 8: Aktuelle Projekte der Mitglieder des Sprachenrats Bremen 

TOP 9: Verschiedenes 

TOP Versucht sich 
darum zu 
kümmern 

 
Terminvorschlag 

TOP 1 
Regularien 

• Die Tagesordnung sowie das Protokoll wurden genehmigt. 
 

  

 

TOP 2/3 
Berichte und Termine 

- TOP 2 und 3 wurden zusammengefasst 
 

- Im kommenden Jahr sollte der Sprachenrat e.V. sich an der 
Europawoche mit einem Stand beteiligen. 
 
 

- Am 18.9. findet in der Schule Burgdamm von 14-17 Uhr eine 
EPOS-Veranstaltung statt. 

 
- Frau Kühn nimmt in Graz an einer Veranstaltung vom 

Europäischen Sprachenzentrum teil. 
 

 

 

 

 

 
Frau Pérez 
und Frau 
Kühn 

 

 

 

 

Mai 2020 

 

 
18.9.19, 14:00-
17:00 Uhr 
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- Das Fremdsprachenzentrum feiert sein 25jähriges Jubiläum. mit 
der Planung soll auf den folgenden Jour-Fixe-Treffen begonnen 
werden.  
 

- Aufgrund der Schulferien wäre es sinnvoll, wenn Frau Dr. Kühn 
und Herr Dr. Stahr ihre Vorträge im Haus der Wissenschaft 
tauschen würden, damit an dem, speziell für Schule ausgerichteten 
Vortrag von Herrn Dr. Stahr, mehr Lehre*innen teilnehmen können. 
Tausch der Termine: 20.07. und 03.08.19 
Frau Kühn verschickt eine kurze Zusammenfassung des Vortrags 
von Herrn Dr. Stahr an die Mitglieder, damit diese den Termin über 
ihre Verteilerlisten weiterleiten können. 

 

Frau Kühn 

Frau Kühn 

 

Frau Kühn 

 
 
 
 

TOP 4 
Einführung der neuen Vorstandsmitglieder 

- Frau Aksen übernimmt das Schreiben der Protokolle 
- Herr Eblinger, Frau Kühn und Frau Brokate-Golinski treffen sich in 

der Regel monatlich, an einem  Jour Fixe. Herr Elis und Frau 
Aksen nehmen teil, wenn sie können. 

- Protokolle der Vorstandssitzungen und Mitgliederversammlungen 
werden per Mail an alle Mitglieder versandt. 

- Bei den Emails muss darauf geachtet werden, dass die Namen 
nicht sichtbar sind. (BCC) 

 
 

 
 

TOP 5 
Weiterentwicklung des Mehrsprachigkeitskonzeptes 

- Die Arbeitsgruppe hat vorgeschlagen, dass das „alte“ 
Mehrsprachigkeitskonzept Parteien, der Bürgerschaft, Institutionen, 
der Bildungssenatorin, Frau Hiller, Frau Becker etc. zugeschickt 
werden soll mit der Aufforderung „Was muss weiterentwickelt 
werden, an welchen Stellen fühlt sich die Behörde zuständig, wo 
soll der Sprachenrat unterstützen?“ Es geht folglich um eine 
Aufforderung zur Evaluation und Weiterentwicklung des 
Mehrsprachigkeitskonzeptes, angepasst an die heutigen 
Bedingungen. 
 

- Die Mitglieder müssen gemeinsam ebenfalls an dem Konzept 
arbeiten, um konstruktive Vorschläge zu ermöglichen. 
Urlaubszeiten: Herr Elis (Ende August bis Ende September) 
                          Frau Kühn (Ende August bis Mitte September) 
 
Die Weiterarbeit durch den Sprachenrat am 
Mehrsprachigkeitskonzept soll bis zur Jubiläumsfeier des 
Sprachenrats erfolgen! 

 

 
 

Frau Kühn 
erstellt einen 
Brief an die 
Senatorin 

 
 
 
 
 
 
Mitglieder des 
Sprachenrats 

 

 

Mitte Juli 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Juli bis 
November 

TOP 6 
Terminfestlegung und Start der Veranstaltungsplanung zum 
zehnjährigen Bestehen des Sprachenrats  

- 13.11. oder 14.11.2019 16:00-19:00 Uhr im Haus der Wissenschaft 
- Frau Kühn fragt nach, ob ein Raum zur Verfügung steht und 

versendet sowohl die Einladung an o.g., als auch das 
Mehrsprachigkeitskonzept. 

 
Ideensammlung: 

- Referatsvortrag als Input (Erste Vorschläge: Frau Karakasoglu, 
Institut Cervantes, Ian Watson, Simon Makahli) 

 
 
 

Frau Kühn 
 
 
 
 
 

Herr Sailer 
und Frau 

 
 
 
Mitte Juli 
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Protokoll: Sabrina Akşen 

 

 

 
- Texte und Bilder von Schüler*innen (Schreiben für Europa) 

aushängen 
- Europacollage 
- Wort auf einer Blume, auf den Blüten steht Übersetzung in 

Sprachen 
 

Kühn 
 
Herr Eblinger 
 
Frau Aksen 
Institut 
Cervantes 

TOP 7 
Mitgliedschaft des Sprachenrats im ECSPM (European Civil Society 
Platform) 
 

- Dieser Punkt wurde vertagt. Frau Kühn versendet einen Link zur 
Website, damit sich alle über den ECSPM informieren können. 
Eine Mitgliedschaft würde 200€ jährlich kosten. 
 

 
 
 
 

Frau Kühn 
Mail 

 

 

 

TOP 7 vertagt 
auf den 
29.08.19 

TOP 8 
Aktuelle Projekte der Mitglieder des Sprachenrats Bremen  
 

- „Schreiben für Europa“ �  Das Projekt hat bei den Schüler*innen 
großen Anklang gefunden. Weil die Arbeit im Sprachenrat jedoch 
für alle zusätzliche Arbeit ist, schafften es die Beteiligten nicht, ein 
Buch aus den entstandenen Texten zu erstellen.  

 
 
 
Herr Eblinger 

 

TOP 9 
Verschiedenes 

 
- Eine studentische Hilfskraft soll eingestellt werden. Frau Kühn und 

Herr Eblinger sehen die Möglichkeit, jemanden zu fragen.  
 
 

- Frau Oelerich und Herr Elis wollen sich wegen der Übergabe der 
Kasse zusammensetzen (Tel. Oelerich 361 5641). 

 
 

- Hat jemand eine Projektidee für „Kultur macht stark“? 
 

 
 
 

Frau Kühn 
und Herr 
Eblinger 

 
 
 
Herr Elis und 
Frau Oelerich 

 


